
 

 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Vorstandssitzung vom 10.06.2021 

Teilnahme 

Anwesenheit Funktion Name Kürzel 

✓ 1. Vorsitzender Johannes Wulfmeyer  JW 

✓ 2. Vorsitzender Gerd Pranschke GP 

 Ehrenvorsitzender Hermann Bischoff HB 

 Ehrenvorsitzender Harald Zippel HZ 

✓ 1. Spielleiter Stefan Süß SÜ 

 2. Spielleiter Tolga Ulusoy TU 

✓ 3. Spielleiter Dirk Thoma DT 

 1. Jugendleiter Reiner Heimrath RH 

✓ 2. Jugendleiter Hermann Krauß HK 

 3. Jugendleiter Carlos Corral CC 

✓ Schatzmeister Stefan Mättig MÄ 

 Schachwart Christian Renner CR 

 Revisorin Benedicte Schlicht BS 

 Revisor Jürgen Feilke JF 

✓ Internetbeauftragter Wolfgang Reiser WR 

✓ Schriftführer und Pressewart Stefan Meyer MY 

 Seniorenwart Herbert Mannß HM 

✓ Bibliothekar Alexander Petrashov AP 

 Gäste   

Beginn der Vorstandssitzung (virtuell via ZOOM): 20.11 Uhr 

Begrüßung 

• Der 1. Vorsitzende Johannes Wulfmeyer begrüßt die anwesenden Vorstände. 

• Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird unverändert angenommen. 

TOP 1 – Aktuelles 

• Das Loni-Übler-Haus hat wieder geöffnet. Es besteht teilweise Maskentragepflicht. 

• Die Seniorengruppe hat bereits ihr erstes Treffen abgehalten. Die Spielabende (freitags) werden ab dem 

18.06.21 wieder aufgenommen. 

• Insgesamt fünf Jugendliche haben den Verein bei den Bayrischen Jugend-Einzelmeisterschaften (24. – 28.05. 

bzw. 31.05 – 04.06. in Bad Kissingen) vertreten. Nese Pinar Albayrak (2. Platz U16w) und Hugo Kian Danninger 

(2. Platz U14) konnten sich für die Deutschen Meisterschaften qualifizieren. 

TOP 2 – Mitgliederversammlung am 23.07.2021 

• Johannes Wulfmeyer stellt seinen Entwurf der Tagesordnung für die Mitgliederversammlung vor. Dieser wird 

einstimmig angenommen. 



• Die Einladung zur Mitgliederversammlung soll so kurzfristig wie möglich versandt werden (zwei Wochen vor 

dem Termin), damit die aktuelle Entwicklung der Corona-Situation berücksichtigt werden kann. 

• Am 01.07.21 soll eine weitere Vorstandssitzung durchgeführt werden zur ausführlichen Vorbereitung der 

Mitgliederversammlung. 

• Aus heutiger Sicht geht die Tendenz in Richtung einer virtuellen Mitgliederversammlung. 

TOP 3 – Umgang mit der Corona-Situation und Auswirkungen derselben 

• Am 22.06.21 wird der Bayrische Schachbund über seine Planungen bzgl. des Ligabetriebs in der kommenden 

Saison informieren. Gerd Pranschke wird den Verein vertreten. 

• Es wird beschlossen, zunächst alle Mannschaften für die kommende Saison zu melden. Sollten nicht 

genügend Spieler zusammenkommen, müssten ggf. Mannschaften wieder abgemeldet werden. 

• Die Aufstellung der Mannschaften mit der Software „OMA“ soll am 30.07.21 durchgeführt werden. Hierfür 

sollen die Fragebögen zusammen mit der Einladung zur Mitgliederversammlung bis spätestens am 07.07.21 

versandt werden und bis zum 23.07.21 abgegeben werden. 

• Die in 2019 begonnene und dann Corona-bedingt abgebrochene Saison (auf Vereinsebene) ist endgültig 

beendet und wird ausgewertet. Preisausschüttungen erfolgen entsprechend des jeweils letzten Turnierstands 

vor Abbruch. 

• Am 18.06.21, dem ersten Vereinsabend nach Wiederaufnahme des Vereinsbetriebs, soll ein Blitzturnier 

ausgetragen werden. 

TOP 4 – Verschiedenes 

• Hinsichtlich der Mitgliedsbeiträge berichtet HK, dass er die Stadt Nürnberg kontaktiert hat und ihm mitgeteilt 

wurde, dass von 305 Nürnberger Vereinen sowieso nur 180 förderungswürdig sind, hiervon sich aber nur zwei 

(einer davon NT 1873) beschwert haben; bei dieser Ausgangslage sei davon auszugehen, dass die Stadt 

Nürnberg keine Ausnahmegenehmigungen bzgl. der Mindesthöhe der Mitgliedsbeiträge erteilen wird. HK 

wurde bereits mitgeteilt, dass der Verein die Mitgliedsbeiträge senken könnte, dann aber eben auch die 

Förderungswürdigkeit entfiele. 

 

Es wird einstimmig beschlossen, die diesjährigen Mitgliedsbeiträge in voller Höhe einzuziehen, es sei denn, 

die Mitgliederversammlung entscheidet anders. Mitglieder, die bedingt durch die Corona-Situation 

Einkommenseinbußen in erheblichem Umfang hatten oder haben, können unter Berufung auf §7 Abs. 2 der 

Vereinssatzung beim Vorstand einen Erlass ihres Mitgliedsbeitrags beantragen; der Vorstand will hierbei die 

Pandemie-Situation angemessen berücksichtigen. Hauptargumente für diese Positionierung des Vorstands 

sind u. a.  

o dass ansonsten die Gemeinnützigkeit gefährdet sein könnte 

o bei einer Beitragssenkung bzw. einem Beitragsverzicht Zuschüsse durch die Stadt Nürnberg entfielen 

o bei dieser Sichtweise die Satzung eingehalten würde und  

o bei dieser Sichtweise die Satzung eine Berücksichtigung der Pandemiesituation im Einzelfall heute 

schon ermögliche. 

 



Diese Sichtweise soll den Mitgliedern auf der Mitgliederversammlung dargelegt werden. Wie den Mitgliedern 

angekündigt, werden Mitgliedsbeiträge erst eingezogen, wenn die Mitgliederversammlung hierüber 

entschieden hat.  

• Wolfgang Reiser und Hermann Krauß stimmen sich ab über eine Umfrage bzgl. Interesse an einem Online-

Training. 

Ende der Vorstandssitzung:  22.00 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Schriftführer) 


